

HAY COSOC 3.0

El 28 de enero de 2020 se presentó el estudio "¿Hay COSOC? 3.0" realizado por la Fundación Multitudes.

La presentación se realizó en la Contraloría General de la República. Estaban presentes el Contralor General de la República, Jorge Bermúdez, la Ministra de la SEGEOB Karla Rubilar, el Presidente de la Asociación Chilena de Municipalidades y alcalde de Puente Alto, Germán Codina, la coordinadora Anticorrupción de Chile Transparente, Tania Tabilo, el Vicepresidente Nacional de CHILECOSOC, Alejandro Jiménez, el Presidente de ACOSOC ACE, Daniel Oyarzún, y la Directora Ejecutiva de la Fundación Multitudes, Paulina Ibarra.

El Contralor abrió la reunión, presentando la Fundación Multitudes como una de las organizaciones integrantes del COSOC de la Contraloría y destacando la importancia que le da la Contraloría a su COSOC al cual somete sus orientaciones y planificaciones. Destacó en el informe la alta relación positiva entre la transparencia en las Municipalidades y la existencia de los COSOC.

Paulina Ibarra abrió su presentación diciendo que no la había sorprendido el estallido del 18 de octubre, ya que desde mucho tiempo su Fundación sabía de las inequidades e irregularidades que hay en Chile. Como caso ejemplar de ello, destacó que la ley 20.500 que ha creado en forma obligatoria los COSOC en todas las 345 Municipalidades del país y ocho años después de su promulgación, esta Ley no ha sido nunca implementada en 48 municipios. El estudio muestra que 58% de los COSOC están conformado formalmente, pero solo 18 municipios cumplieron en 2019 todos los requisitos de la Ley 20.500.

German Codina dijo que para él lo grave es que se han perdido los criterios éticos en Chile, y destacó la importancia de iniciativas como la Consulta Municipal de nivel nacional organizada por la Asociación Chilena de Municipalidades. Hizo notar en particular que la respuesta con mayor apoyo ciudadano ha sido la voluntad masiva de castigar drásticamente a cualquier funcionario público involucrado en drogas o que haya cedido a la corrupción.

Karla Rubilar dijo que para ella la gran pregunta hoy día en Chile es cómo generar una instancia de diálogo permanente que permita resolver la crisis de confianza gigantesca que estamos viviendo. Agregó que estos 100 y tantos días que vienen (antes del plebiscito) son una oportunidad clave para encontrar estas respuestas.

El informe de la Fundación Multitudes debería aparecer publicado en los próximos días en www.fundacionmultitudes.org junto con sus dos estudios anteriores sobre el COSOC (2015 y 2016).